
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Noah Eichhorn
Protokollführung: Maximilian Moczarski

27.02.2024, 15 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Lilly Engbrecht, Lars Petersen, Maximilian Moczarski,
Wikitoria Pestka, Noah Eichhorn, Jaron Schönwitz, Pascal Hollekamp, Jasmina
Mark (bis 16:54), Hanna Schulteis, Kira Burmester (ab 15:28 bis 16:41), Leon Ma-
chunze (ab 15:31)

Weitere Anwesende: Günther, Daniel Petrasch (15:26 per Telefon), Der Krüg-
ling (immer)

Nächste Sitzung: Dienstag, 05.03.2024, 15 Uhr c.t. in NB 02/174

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Wöchentliche Sitzung

TOP 6 VV

TOP 7 Minecraft Server

TOP 8 ESE

TOP 9 Sprechstunden

TOP 10 Fachschaftsaktion

TOP 11 Teleshopping 2.2

TOP 12 Finanzleon berichtet
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TOP 13 Metro Karte

TOP 14 FusioN

TOP 15 Barkasse

TOP 16 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Noah eröffnet die Sitzung und stellt unsere Beschlussfähigkeit fest, da mehr als 4
Räte anwesend sind.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Noah wird als Sitzungsleitung vorgeschlagen.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Max wird als Protokollführung vorgeschlagen.
Ergebnis: Mit 8 Stimmen dafür und 2 Gegenstimmen angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Wiktoria hat das Feedback zu ihrem Protokoll vom 13.02.2024 eingearbeitet.

Antrag (Noah): Wir nehmen das Protokoll mit diesen Änderungen an.
Ergebnis: Das Protokoll wird mit 8 Stimmen dafür und 2 Enthaltungen angenom-
men.

d) Festlegung der Tagesordnung

Wir fügen auf Anfrage Günthers noch die Anfrage „Ivonne und so.“ hinzu. Mit dieser
Änderung wird die Tagesordnung einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Ivonne und so.

Uns ist aufgefallen, dass Frau Möller krank war. (An dieser Stelle gute Besserung!)

Dadurch ist leider das Prüfungsamt für eine Woche nicht erreichbar gewesen. Es
wäre gut, wenn es für solche Krankheitsfälle eine Ausweichsperson gäbe, welche
dann für wichtige Rückfragen verfügbar wäre.

Auch bei Meyer liegt dieses Problem vor, sodass eine Vertretung da auch gut.

Das nächste Ratsmitglied, welches sich bereit fühlt und Masha trifft, wird sie darauf
ansprechen.

b) Ideen Expo

Wir wurden von Saskia Baron gefragt ob wir bei der Ideen Expo mitmachen wollen.

Diese geht über 16 Tage, man würde aber nur für 2 Tage gebraucht werden und
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wird auch für die Teilnahme entlohnt. Sie findet in Hannover statt.

Die Ideen Expo kann mit dem Maustag verglichen werden, nur für etwas ältere
Kinder, welche man dann über die beiden Tage betreuen würde.

c) Abschlussparty Sommerfest

Wir wurden von Patrick gefragt ob wir die Abschlussparty vom Sommerfest organi-
sieren wollen.
Wir finden die Idee gut und sind davon überzeugt.

Wir planen außerdem eine davon unabhängige Physikerparty.

d) Zeitnahe Protokolle

Wir wurden gebeten, die Protokolle bitte zeitnah bereitzustellen.

Wir bemühen uns die Protokolle so zeitnah wie möglich fertigzustellen, um den
Interessen der Fachschaft nachzukommen.

e) Probevorlesungen

Wir wurden von einer Schülerin kontaktiert und gefragt, ob eine Probevorlesung
angeboten wird.

Da eine solche nicht existiert, würden wir ihr anbieten sich in eine EP2 Vorlesung
zu setzen und sich auch bei Bedarf mit einigen Studierenden zusammen setzen.

Es wird erwähnt, dass es einst für Schüler die Möglichkeit gab, einem Studieren-
den durch den Unialltag zu folgen.

Zusätzlich gibt es den Vorschlag beim Dekanat nachzufragen, ob eine Probevor-
lesung möglich wäre.
Diese könnte zum Beispiel ein simpleres Experiment beinhalten, welches auch mit
Schulkenntnissen greifbar wäre. Es folgt eine etwas längere Diskussion, welches An-
gebot wir besser finden und es wird ein Meinungsbild gemacht.

Bei dem Meinungsbild wird nur abgefragt, ob man das konkrete Angebot unter-
stüzt. Es darf auch für beide Zuspruch ausgesprochen werden.

Meinungsbild: SchülerInnen durch den Unialltag führen.
Ergebnis: Einstimmig dafür.

Meinungsbild: Eine gesonderte Probevorlesung sollte gestellt werden.
Ergebnis: 4 Dafürstimmen, 5 Enthaltung, 1 Dagegen

Wir werden also primär ersteres Ziel verfolgen.
Jaron und Noah möchten sich mit Herrn Krabbe zusammensetzen.
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f) Mehr Grün

Daniel ruft uns mitten in der Sitzung an. Nachdem wir verwirrt sind, nehmen wir
seine Anfrage mit in die Sitzung auf.

Er schlägt vor den Fachschaftsraum etwas grüner zu machen.
Es gab einige Diskussionen. Noah geht zu unserem Blumenkübel, stellt fest „Wir
werden nicht mehr grün haben, wir werden mehr braun haben“ und verweißt auf die
jetzigen „Pflanzen“.

Lilly bietet an ein paar Sukkulenten mitzubringen. Davon haben wir bereits welche,
sie können lange trockenzeiten überleben (perfekt) und sehen garnicht zu schlecht
aus.

Danke Lilly!

TOP 3 Post
Jaron guckt im Briefkasten nach. Und tatsächlich. Eine wilde Post erscheint!

Nachdem Jaron sie gefangen hat, präsentiert er uns vom 26ten JCNS Laboratory
Course. Dieser findet vom 02.07.2024 bis zum 13.07.2024 statt und beschäftigt sich
mit Neutron Scattering. Es ist möglich sich bis zum 21.05.2024 dafür zu registrieren.
Wir hängen das Angebot auch nochmal vor den Fachschaftsraum.

TOP 4 Berichte

a) FSVK

Lilly bringt uns Geschichten aus der FSVK. Wiktoria und Max waren auch da,
jedoch geben sie ihr den Vortritt, da sie tatsächlich Notizen gemacht hat.

• Aus dem KuCaf Vertragsentwurf wird die Rückmeldefrist gestrichen. Das zu-
gehörige Dokument liegt gerade bei der FSVK vor und wird demnächst rum-
geschickt.

• Anträge für das neue Haushaltsjahr könnten etwas länger brauchen als üblich,
da diese erst ab dem 01.04.2024 gestellt werden können und dann sehr viele
gleichzeitig eingehen werden.

• Aus uns unklaren Gründen werden bei der Finanzschulung vorraussichtlich
nur zwei pro Rat zugelassen. Wir finden das etwas komisch, da es sich bei
der Schulung um eine Zoomkonferenz handelt. Unabhängig davon, dass auch
Ratsmitglieder außerhalb des Finanzteams gerne an der Schulung teilnehmen
würden, wäre es so auch nicht möglich, dass ganze Finanzteam zur Schulung
zu schicken. Leon schreibt eine rückfragende E-Mail an die FSVK.
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• Die Wahlen für den FakRat stehen wieder an. Sie werden vom 17.06.2024 um
12 Uhr bis zum 19.06.2024 um 12 Uhr online stattfinden. Wir hoffen, dass dies
diesesmal besser funktioniert als beim letzten mal.

• Es ging wieder um die Eventgenehmigung und Hörsaalvergabe.

– Es scheint so ziemlich jeder damit Probleme zu haben. Selbst intern treten
solche auf.

– Die studentische Senatsfraktion möchte Räume, die häufig von Fachschaf-
ten benutzt werden und die Probleme die bei diesen auftreten sammeln.

– Es soll möglich werden direkt Nachfolgetermine durch anhängen einer
PDF mitzubuchen.

– Die Anmeldefrist wird von 14 auf 21 Tage vor dem Event verschoben.

• Chrissi und Tillmann bewerben sich wieder auf ihre Stellen als FSVK-Sprecher.

• Die Ingenieure wollen wieder die Springbreak stattfinden lassen. Dafür wollen
sie 2500 EUR.

• Die Psychologen machen eine BuFaTa. In so einem Fall mieten wir eine Sport-
halle, sie wollen aber die Leute in WGs unterbringen.

b) Erstifahrt

Wir hatten bereits einen Termin (08.11.2024-11.11.2024) auf einer früheren AK Sit-
zung festgelegt, jedoch scheinen dort bereits viele Häuser belegt zu sein.

Deshalb wären wir auch bereit den Termin etwas anzupassen. Leon hat jetzt mit
drei Häusern Kontakt gesucht.

• Bei einem Bauernhof. Dort fährt leider zu dieser Zeit immer eine Gruppe aus
Bielefeld hin. (Jaja, wir wissen alle, dass das nicht existiert.) Das Haus ist
aber für fast den ganzen November verfügbar. Es wird nun auf die Gruppe aus
Bielefeld gewartet, damit uns ein Angebot gestellt werden kann. Uns wurde
auch zugesagt, dass wir uns das Haus gerne persönlich im Voraus anschauen
durfen.

• Bei dem zweiten Haus, welches sich Leon angeguckt hat, passt unser Wunsch-
termin leider nicht ganz. Zusätzlich wollen sie die Zeitspanne nicht für uns Of-
fenhalten, wenn noch nicht das neue Haushaltsjahr angefangen und der neue
Rat gewählt worden ist. Zusätzlich ist übermäßiger Alkoholkonsum nicht ge-
stattet, wodurch das ganze etwas schwierig werden könnte.

• Das dritte Haus wurde schon für die letzte Erstifahrt bedacht, wurde jedoch
zu dem Zeitpunkt leider renoviert. Das wird es immernoch.
Zusätzlich ist die Verantwortliche nur zwischen 18 Uhr und 19 Uhr erreichbar.

Es wird nochmal dafür appeliert nach Häusern zu suchen!
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c) Spieleabende

Es gab in der Zwischenzeit zwei Spieleabende.

• Ein Spielabend am Valentinstag. Augenzeugen berichten von einem Erfolg.

• Ein Pen and Paper Abend. Auch hier verkünden diverse Augenzeugen, dass
es gut gelaufen ist.

Es steht wieder ein Spieleabend an. Dieser soll Mittwoch den 06.03.2024 um 18 Uhr
stattfinden.
Für Verpflegung wollen wir 15 EUR bereitstellen.

Antrag (Noah): Für den Spieleabend am 06.03.2024 werden 15 EUR für Ver-
pflegung bereitgestellt.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

d) Öffentlichkeitsarbeit

Letze Woche Dienstag war BoIng.
Die Schüler waren sehr desinteressiert. Einer fragte, ob es möglich wäre „einfach nur
zu chillen“.
Sonst lief es aber eigentlich ganz gut.

Es wurde außerdem das Promovideo gemacht. Vielen Dank an die die teilgenommen
hatten.

e) Aufräumen

Der Fachschaftsraum sah ganz und garnicht gut aus. Das wurde jetzt geändert. Yey

Es muss nurnoch das Pfand weggebracht werden.

TOP 5 Wöchentliche Sitzung
Jaron ist aufgefallen, dass wir letzte Sitzung sehr viele TOPs hatten. Das ist dieses-
mal auch nicht anders.

Er schlägt deshalb vor wieder auf wöchentliche Sitzungen umzusteigen, damit die
Sitzungen nicht immer ewig dauern.

Nach einiger Diskussion entscheiden wir uns den jetztigen Termin beizubehalten
und machen nun eine Abstimmung.

Antrag (Noah): Wer ist für eine wöchentliche Sitzung.

Ergebnis: Mit 7 Dafürstimmen, 2 Enthaltungen und 1 Gegenstimme angenommen.

Wir tagen nun bis auf weiteres jeden Dienstag um 15 Uhr ct.
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TOP 6 VV
Es steht so langsam wieder eine neue Vollversammlung bevor. Da diese letztes Jahr
im April einberufen wurde, werden wir unsere auch in den April setzen.

Noah schlägt Mittwoch den 17.04.2024 um 14:30 ct vor. Da keiner etwas gegen
diesen Vorschlag hat, einigen wir uns auch auf diesen Termin.

Zusätzlich haben wir bereits Vorschläge für

• Günther als Wahlleitung,

• Max als Protokollant,

• Noah als Sitzungsleitung

gesammelt.

Es soll wieder Hot Dogs geben. Wiktoria erklärt sich bereit sich darum zu küm-
mern.
Für die Hot Dogs würden wir 50 EUR beantragen, müssen damit aber bis zum
nächsten Haushaltsjahr warten. Wir sammeln ab jetzt auch Kandidaturen für den
nächsten Rat sowie den FakRat.

Kandidaturen für den Fachschaftsrat im SoSe24:

• Jasmina Mark

• Pascal Hollekamp

• Jaron Schönwitz

• Noah Eichhorn

• Wiktoria Pestka

• Maximilian Moczarski

• Lars Petersen

• Leon Machunze

• Lilly Engbrecht

• Hanna Schulteis

• Kira Burmenster

Kandidaturen für den Fakultätsrat:

• Lilly Engbrecht

• Jaron Schönwitz

• Maximilian Moczarski

• Lars Petersen

TOP 7 Minecraft Server
Jaron hat mit dem AStA kommuniziert. Sie sagen zwar, dass sie unseren Server
nicht hosten würden, sagen uns aber auch zu, dass wir ihn gerne auf unseren Gerä-
ten betreiben dürfen. Zusätzlich wurden wir auf Nitrado verwiesen.

Seite 8 von 12



Alex und Max hatten sich in der Zwischenzeit bereits erkundigt und werden versu-
chen den Server auf diese Weise zum laufen zu kriegen.

TOP 8 ESE
Wir wollen frühzeitig mit der Planung der ESE beginnen. Dafür wollen wir nun
einen AK gründen. Als AK Leitung melden sich:

• Jaron

• Noah

• Lilly

• Leon

Wir stimmen also über die AK Leitung ab.
Da wir zwei AK Leitungen einsetzen wollen, besitzt jeder 2 Stimmen, sofern man
sich nicht enthält.

GO-Antrag (Hanna): Annoyme Abstimmung.
Ergebnis: Ohne Gegenrede angenommen.

Wir machen nun die Abstimmung.

Kandidat Stimmen
Jaron 5
Noah 8
Lilly 2
Leon 5

Damit ist Noah schonmal AK Leitung. Leider haben wir ein Unendschieden. Aber
alles gut, wir machen einfach eine Stichwahl.

Kandidat Stimmen
Jaron 5
Leon 5

Gut. Wir haben es mit der Stichwahl versucht.

Wir lösen das ganze jetzt mit einem Duell. Leon und Jaron duellieren sich in der
männlichsten Partie des Schnick Schnack Schnucks die jemals gesehen wurde.

Leon steigt siegreich empor und Jaron tritt von der Wahl zurück.

Antrag (Noah): Wir gründen den AK ESE mit Leon und Noah in der AK Leitung.
Ergebnis: Mit 2 Gegenstimmen angenommen.

Hier findet ihr den Link zur Telegramgruppe des AKs: https://t.me/+P-OEoVOaAKI5M2Yy
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TOP 9 Sprechstunden
Wir wollen regelmäßige Sprechstunden anbieten. Diese sollen eine Stunde vor den
Ratssitzungen stattfinden, also (zum jetztigen Zeitpunkt) jeden Dienstag von 14 Uhr
bis 15 Uhr.

Die Sprechstunde am Dienstag den 05.03.2024 wollen Max und Wiktoria überneh-
men.

Hanna wird darauf auf Instagram aufmerksam machen.

TOP 10 Fachschaftsaktion
Jaron hatte die Idee im Sommer eine Brauereitour zu veranstalten.

Wir finden die Idee gut, da die letzte schon ein bisschen her ist und während der
ESE 2022 war.
Man findet, dass trinken auch Sport ist, somit geht die Verantwortung an den AK
Rasensprenger.

TOP 11 Teleshopping 2.2
Lilly möchte das Spiel Trail by Trolley besorgen.
Es kostet 25 EUR und mit Versandskosten würde Lilly gerne 35 EUR beantragen.

Leon würde das gerne im nächsten Haushaltsjahr machen.

Wir sammeln dennoch schon für den nächsten Sachmittelantrag.

• Tesafilm

• Ducttape

• Tischdecke (Wachstuch)

• Werwolf: Der Pakt

• Dartpfeile

• Wandfarbe

• Fensterfarbe

• Korkwand

Es gibt auch Vorschläge für unseren Kaffeebeauftragten.

• Milch unbekannter und dubioser Herkunft

TOP 12 Finanzleon berichtet
Leon und Max waren am Freitag in der Stadt und haben Banken besucht. Friedrich
hatte schon damals zu seiner Zeit ein paar Banken besucht und es wurde sich an
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seine Empfehlungen gehalten.

Es wurden die GLS und die Targobank besucht. Die Targobank wird für uns leider
nicht in Frage kommen, da sie keine Konten für Mehrgliederschaften anbieten.

Die GLS dagegen sieht vielversprechend aus.

Es folgt ein Kostenvergleich.

Überweisungskosten Einzahlungskosten Kontoführungsgebühren
Sparkasse 30ct 45ct 12,90 EUR

GLS 14ct 14ct 15 EUR

Es gäbe jedoch das Problem, dass wir bei der GLS kein Bargeld einzahlen könnte.
Dies liegt daran, dass dies bei der GLS nur mit einer Karte möglich wäre, welche
wir nicht kriegen können, da dafür eine Vollmacht nötig wäre.

Das Problem könnten wir aber durch separates führen von Konto und Barkasse
lösen. Einzahlungen von Barkasse auf das Konto wären unmöglich.

Zusätzlich werden aus den Kontoführungsgebühren jährlich 60 EUR für einen guten
Zweck verwendet.

Weitere Banken wurden nicht besucht, da diese schon damals von Friedrich aus-
geschlossen wurden.

Falls wir uns nun für den Wechsel entscheiden, wären wir die erste Fachschaft an
der RUB, welche sich für den Wechsel zur GLS entscheidet.

Leon und Max würden sich nun gerne weiter mit der GLS zusammensetzen und
wollen dafür ein Meinungsbild vom Rat.

Meinungsbild: Sollen Leon und Max sich weiter mit der GLS zusammensetzen.
Ergebnis: 1 Enthaltung, Rest dafür.

Leon und Max weiter mit der GLS zusammensetzen.

TOP 13 Metro Karte
Wir sind bei Edeka Foodservice (Yey).

Letzens hat ein ehemaliger Azubi in der Univerwaltung viele Firmen angerufen und
ihnen erzählt, alle Rechnungen sollen an die zentrale UV geschickt werden.

Darüber haben wir erfahren, dass wir eine Metrokarte beantragen können. Andere
Fachschaften besitzen eine solche bereits.

Wir wollen gucken, ob es so etwas auch für Edeka Foodservice gibt.
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Da die Metrokarte kostenfrei ist, wollen wir uns diese holen.

TOP 14 FusioN
Es gab ein letztes Treffen der Organisatoren der FuisoN.

Die Party kam bei allen Fachschaften gut an, sowohl bei Räten als auch Mitgliedern.

Wir sind durch die FusioN im Plus und haben 117,12 EUR plus gemacht.

Es wurden Kommunikationsstrategien zwischen Fachschaften besprochen. So ist man
der Idee positiv gestimmt bei der nächsten Party einen Ausschuss zu gründen, damit
von Anfang an feste AnsprechpartnerInnen sowie ein Budget vereinbart sind.

Die Techno DJs haben gefragt ob sie mehr Geld haben können. Sie haben laut
eigener Aussage an der Party Verlust gemacht. Die Biologen haben bereits zugesagt
und den DJs circa 100 EUR gegeben. Eine weitere Fachschaft hat 30 EUR beige-
steuert.

Auch wir wurden gefragt ob wir etwas von unserem Gewinn abgeben würden.

Wir sind uns einig, dies nicht zu tun, da dies nicht vorher vertraglich vereinbart
wurde und wir nicht so über Gelder der Fachschaft verfügen wollen und können.

TOP 15 Barkasse
Es hat sich herausgestellt, dass man sich diesen TOP hätte sparen können, da
TOP 11 bereits alles enthält.

TOP 16 Verschiedenes
Jaron möchte eine Memewand. Er kann dazu gerne einen Teil der Wand benutzen.

Kira und Wiktoria wollen eine Bilderwand. Man kann ihnen dazu gerne Bilder zu-
kommen lassen.
Die Wand müssen sie sich mit Jaron teilen.

Ende: 17:51 Uhr
Bochum, 5. März 2024

Protokollführung
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